

Mine de Maron, Val-de-Fer.

Soyons Conséquents:

Depuis déjà plusieurs mois, nous protestons contre le manque de matériel roulant, ce que les gueules jaunes appellent la chi ne aux wagons, nous savons nous, pour en faire l'usage quotidien, ce qui représente de fatigues et d'efforts pour les mineurs et leurs aides le vieux matériel, qui et arrivé à un tel degré de vétusté, qu'il n'est plus bon qu'à mettre à la ferraille, mais comme les nouveaux wagons ne feront pas leurs apparitions tant que le conseil d'administration n'aura pas voté les crédits nécessaires, et que en attendant il faut travailler tous les jours, ne pourrait-on pas réparer les wagons qui sont encore réparables, et s'arranger pour que ceux qui rou lent fassent le plus de voyages possible, exemple: pourquoi lorsque l'on descend au poste du matin voit-on remonter vers le jour 6 ou 7 rames de pleins, et ces wagons étaient vidés au poste de l'après-midi ou même de nuit, il y aurait 120 à 150 wagons vides à la disposition des mineurs et cela éviterait les heures de chine qui sont trop fréquentes au poste du matin, cela éviterait aussi pas mal de fatigue aux ouvriers de ce poste et leur permettrait de maintenir leurs salaires, qui ont été fortement diminués ces dernières semaines du fait de manque de wagons.

Est ce que le salaire d'un wagon supplémentaire grèverait tellement les frais du prix de revient de la tonne de minerai? La Cellule de Mine.

Usine de Neuves-Maisons.

Le Colon est toujours là:

On aurait pu s'imaginer qu'après les manifestations de... sympathie dont il a été l'objet, le colon aurait cherché un climat plus favorable et plus accueillant.

Il faut se détromper, il est toujours présent. Certes, son influence est moins apparente, mais elle est toujours réelle.

Il doit sûrement rendre des services sérieux à ses matrices pour que ceux-ci s'obstinent à le maintenir en place malgré l'hostilité générale. Et quand on connaît la spécialisation de cette personne, il n'est pas douteux que les services qu'il rend ne sont pas d'ordre technique et que c'est au détriment du personnel.

A quand le coup de balai?...

Assez de Comédie Parlementaire!

Gouvernement Ouvrier et Paysan!

Prix de Revient:

Prolos, mes chers camarades, il faudra bientôt faire une souscription pour secourir les pauvres actionnaires de la Cie. Ce n'est pas rigolo, le Directeur de l'usine aurait insisté, au cours d'une récente séance du comité d'entreprise, sur les prix

de revient qui sont déficitaires sur tout les fabrications.

On nous permettra d'être sceptiques en face d'une telle déclaration. Pourquoi, ne fût-on de communiqué aux membres du comité d'entreprise la comptabilité qui permettrait de les convaincre?..

Cet argument sert surtout à la direction pour s'opposer à toute demande d'augmentation de salaires. Ouvrez vos livres de comptes et les ouvriers vous croiront.

L'usine est-elle vraiment déficitaire? Nous ne le croyons pas; Mais supposons qu'effectivement, elle ne boucle pas. Nous dirions que la faute en est à la Cie et à ses actionnaires qui pendant les années prospères ont préféré empocher des dividendes au lieu de renouveler et moderniser l'outillage.

En tout cas, ce n'est pas aux travailleurs à faire les frais d'une mauvaise gestion et ces derniers veulent vivre en travaillant.

A quand la nationalisation de la sidérurgie sans indemnité ni rachat?....

Seule le P.C.I. lutte pour le contrôle ouvrier et l'échelle mobile des salaires.

Hygiène:

La plupart des services, et surtout ceux de fabrication ne comportent pas d'installation de lavabos. Si les ouvriers veulent se nettoyer, ils doivent le faire au petit bonheur, dans des eaux polluées, ou de regagner leur domicile sans se laver.

On ne trouve, paraît-il pas de crédits, pour améliorer le sort du personnel ouvrier. Pourtant, lorsqu'il s'agit de certaines personnes on ne regarde pas à la dépense. On dit qu'une personnalité arrivée depuis quelques mois à l'usine ayant arqué l'intérieur de la ville mise à sa disposition pas en rapport avec les goûts de salaire, des travaux ne se justifiant nullement furent effectués et la facture payée par l'usine à cette occasion s'élevait à plusieurs centaines de mille francs.

Il est vrai que ce monsieur n'est pas un ouvrier, ni même un petit employé, et qu'il serait un protégé du colonel...

Tous les Dimanche "LA VERITE" est vendu à la Criée à Neuves-Maisons..

Et la Sécurité:

Il y a beaucoup à faire pour l'hygiène et la sécurité du personnel et depuis six mois il n'y a pas de médecin du travail.

On comprend le peu de hâte de la direction à en engager un, car un médecin sérieux et consciencieux risquerait d'exiger un peu plus de salaires dans l'usine et plus de mesure de protection de la santé du personnel.....

Cela pourrait occasionner des dépenses.

Lis et Diffuse L'ETINCELLE
Fait la Circulé Renseigne là.....

ADHERE AU P.C.I.
